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In der Sitzung des Stadtrates vom 14.11.2019 wurde folgender Antrag gestellt: 
 
„Der Oberbürgermeister wird beauftragt, unter Einbeziehung der Magdeburger Bürgerinnen und 
Bürger eine schnellere Wiederbegrünung/Aufforstung der Brachflächen zu erreichen, die durch 
die Abholzung infolge des Befalls durch den asiatischen Laubholzbockkäfer entstehen.“ 
 
Stellungnahme: 
 
Die Revitalisierung und Begrünung brachgefallener/abgeholzter Bereiche mit Baumpflanzungen 
und Begrünungen im Außenbereich entspricht grundsätzlich den Zielsetzungen der 
Landschafts- und Freiraumplanung und des Grünkonzeptes (DS 0313/16). 
 
Eine Initiative zur Wiederbegrünung von entstandenen Brachflächen durch Einbeziehung 
bürgerschaftlichen Engagements durch Spenden von Pflanzenmaterial und aktive Beteiligung 
engagierter Bürger/innen wird positiv gesehen. Für die interessierten Bürger sollte eine 
Anlaufstelle zur Verfügung stehen, damit das Spendenmaterial unter Beachtung der 
Quarantänebedingungen im ALB-Gebiet gesichtet werden kann. 
 
Mit der Einbeziehung der Magdeburger Bürger/innen eröffnet sich ein ergänzender Baustein zu 
den bereits laufenden bzw. geplanten Vorhaben zur Wieder- und Neubepflanzung, wie die 
laufenden Baumpflanzungen der Baumoffensive, die Spendenaktion „Mein Baum für 
Magdeburg“, die geplante Realisierung von Baumhain-Strukturen (DS 0020/17) und die 
Erarbeitung des Wiederbepflanzungskonzept es „Otto Bäumt sich auf“ (Umsetzung 
I0207/2018). 
 
Es erfolgten bereits Baumpflanzungen in Rothensee im Rahmen der Baumoffensive im Jahr 
2017. Hier wurden 41 Ersatz- und Neupflanzungen im Straßenbegleitgrün sowie in 
Grünanlagen auf der Grundlage einer externen Studie zur möglichen Nachpflanzung auf 
kommunalen Flächen getätigt. Ebenfalls im Rahmen der Baumoffensive und durch die 
Allianzumweltstiftung konnten im Herbst 2018 weitere 125 Bäume im August-Bebel-Damm in 
Rothensee gepflanzt werden. Mögliche Baum- und Gehölzpflanzungen auf Flächen, welche 
durch den EB SFM bewirtschaftet werden, sind derzeit in Rothensee ausgeschöpft.  
 
Ersatz- und Nachpflanzungen im Bereich des Herrenkruges und Wiesenparks sind vorerst 
zurückgestellt. Zuvor müssen die laufenden Bauvorhaben zum Hochwasserschutz sowie deren  
Wiederherstellung in Anspruch genommener Flächen und beauflagte Ausgleichs- und 
Ersatzmaßnahmen abgewartet werden.  
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Die Stellungnahme wurde in Zusammenarbeit mit dem Stadtplanungsamt erarbeitet. 
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